
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Jahn 1891 Sinn e.V. am 13.04.2018 im 
Clubraum der Jahnturnhalle in Sinn 
 
TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 
 
Der Vorsitzende Wilfried Rinker eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr. Er begrüßt die 30 
Teilnehmer und bittet um eine Gedenkminute für die Verstorbenen des TV Jahn Sinn. 
Er führt durch die Tagesordnung. 
Anwesenheitsliste siehe Anhang. 
 
TOP 2: Verlesung des Protokolls 
 
Der Pressewart Ralf Weyel verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
21.04.2017. 
Es gibt keine Einwände. 
 
TOP 3: Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden 
 
Der 1. Vorsitzende dankt zunächst den weiteren Mitgliedern des Vorstandes und den 
Übungsleitern und Helfern für die geleistete Arbeit. Er bedankt sich bei Rudolf Weck als 
Webmaster und Wolfgang Betz als technischer Wart. 
 
Danach ein Überblick zum TV Jahn Sinn: 
 
Mitglieder ca. 700, ein kleines Minus gegenüber 2016, ca. 350 Aktive in 22 Abteilungen. Der 
TV Jahn hat 15 Übungsleiter und eine Übungsleiterhelferin, ab September 2017 kamen 5 
weitere Sportangebote durch Sven Kirsten dazu. 
Die Jahnturnhalle ist nachmittags und abends vollständig belegt. 
 
Zum Sportbetrieb wird Sarah Schlicht berichten. An Wettkämpfen nehmen die HoSinDo-
Abteilung, Speedstacking und Prellball teil. 
 
Integration ist weiterhin ein Thema im TV.  
 
2 neue Übungsleiterlizenzen für Horst Peich. 
 
Die Mittwochsturner haben an einem Beach-Volleyball-Turnier in Greifenstein teilgenommen 
und veranstalten seit Jahren im November ein Volleyballturnier in der Jahnturnhalle. 
 
Der Verein steht finanziell auf einem soliden Fundament und betreibt die Instandhaltung und 
Renovierung der Jahnturnhalle eigenständig. 
 
Nach langer Vakanz haben wir nach der Wahl durch die Jugendversammlung einen neuen 
Jugendwart: Kevin Hartung. 
 
Für die Übungsleiter wurden neue Verträge geschaffen, die auch das Kindeswohl 
berücksichtigen. 
 
Als Verein beteiligen wir uns am IKEK-Projekt der Gemeinde Sinn, hier sind wir in der 
Gruppe Vereine und Kultur vertreten. 
 



 
 
TOP 4: Ehrungen 
 
Der Vorsitzende Wilfried Rinker ehrt langjährige Mitglieder.  
 
Für 60 Jahre:             
Christel Thamer 
Für 50 Jahre: 
Rudolf Günther 
Ute Jung-Klein 
Petra Kempe 
Michael Kuhlmann, 
Sonja Schulz 
Für 25 Jahre: 
Heike Tempich 
 
Zu Ehrenmitgliedern werden ernannt: 
 
Heike Kögel und Barbara Freischlad, beide für langjährige Arbeit als Übungsleiter und 
Vorstandsmitglied. 
 
Hans Betz scheidet nach vielen Jahren aus dem Vorstand aus, er erhält ein Präsent für seine 
langjährige Mitarbeit im Vorstand und als Übungsleiter. 
 
Der Barbara Markt war ebenfalls gut besucht, der Verkauf war ansprechend. 
 
Zu den Aussichten berichtet der Vorsitzende noch von den Renovierungsarbeiten an der 
Jahnturnhalle im Hinblick auf die 125 Jahrfeier im Jahr 2016 und die Vorbereitungen für 
diese Festveranstaltung. Dazu wird ein Festausschuss gebildet. 
 
TOP 5: Bericht zum Sportbetrieb 
 
Sarah Schlicht berichtet zum Sportbetrieb: 
 
Für die Übungsleiter wurde ein neuer Leitfaden erstellt, der einen Verhaltenskodex sowie 
verschiedene Richtlinien enthält.  
 
Die Kinderabteilung im Zumba wurde geschlossen, da die Übungsleiterin keine weiteren 
Stunden mehr anbieten konnten. Die Suche nach Ersatz war leider nicht erfolgreich. 
 
Änderungen auch beim Kinderturnen, nachdem Hannah Guth und Eva Laumann ihre 
Betreuertätigkeit beendet haben, wurden mit Inger Koch und Lea Lotz, die ihren Helferschein 
im Februar 2018 gemacht hat, neue Übungsleiter gefunden, die zusammen mit Nadine 
Tempich das Kinderturn leiten. 
 
Kickboxen Kinder wird nun von Sven Kirsten geleitet. Sven bietet weitere Kurse an: Athletik 
Bodyforming, Boxen, Kickboxen für Kinder und Minionfighters für Kinder von 4-6 Jahren. 
 
In der HoSinDo-Abteilung gibt es ebenfalls Neuerungen: 



Tugba Tas hat aus beruflichen Gründen als Übungsleiterin aufgehört. Petra Hermann-Weck 
ist als Referentin im HKBV und in der WAKO zurück getreten. Judith Kirsten ist neue 
Übungsleiterin. Neben Abteilungsleiter Rudolf Weck steht Kevin Hartung, der im Dezember 
2017 seinen 1. DAN gemacht hat, als Übungsleiter zur Verfügung. 
 
Die Ballsportgruppe, die in der Schulturnhalle trainiert hat neue Mitglieder gewonnen. 
 
Die Volleyball-Abteilung, die ebenfalls in der Schulturnhalle trainiert sucht weitere 
Interessenten, damit die Gruppe, derzeit etwa 10 Sportler, etwas größer wird. 
 
Die Prellballabteilung besteht aus etwa 18 Sportlern, im Alter von 7 bis 80 Jahre.  Die 
Abteilung nimmt an den Gaumeisterschaften teil und hat einige vordere Plätze belegt. 
 
Die Mittwochsturner spielen Basketball, Volleyball und machen Funktionsgymnastik. Diese 
Gruppe ist auch immer bei den Renovierungsarbeiten beteiligt. Es gibt zwei Freizeiten, im 
Winter eine Skitour und im Sommer eine Radtour über mehrere Tage. 
 
Die Damen-Aerobicgruppe hat etwa 15 Teilnehmer und würde sich über Zuwachs sehr 
freuen. 
 
Eltern-Kind-Turnen ist mit zuletzt 46 Personen sehr gut besucht.  
 
Horst Peich leitet die Abteilung Prävention Damen mit regelmäßig 8 Frauen. 
 
Horst leitet ebenfalls die Abteilung der Montagsturner. 
 
Brigitte Wege ist Übungsleiterin  Frauengymnastik und Rückenschule, beides Gruppen, die 
schon seit vielen Jahren mit jeweils bis zu 20 Teilnehmerinnen besteht. 
 
Die Abteilung der Speedstacker besteht aus 14 Kindern im Alter von 6 bis 14 Jahre. 
 
Sarah Schlicht dankt allen Übungsleitern und Übungsleiterinnen für die tolle Arbeit. 
 
TOP 6: Bericht des Kassenwartes 
 
Kassenwartin Petra Kempe berichtet über die Kassengeschäfte im Geschäftsjahr 2017, 
Eingenommen wurden 41.328,03 € die Ausgaben beliefen sich auf 41.210,06 €, so dass ein 
Überschuss von 117,97 € erwirtschaftet wurde. 
Barvermögen: 18.943,33 €. 
Der Kassenbericht ist in der Anlage beigefügt. 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
 
Heidrun Bindler berichtet als Kassenprüferin: die Kassenprüfung hat am 11.04.2017 bei Petra 
Kempe stattgefunden. Die Kassenprüfer Heidrun Bindler und Steffen Bieber haben die Kasse 
geprüft und keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Sie bescheinigen eine einwandfreie 
Kassenführung. 
 
TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüferin Heidrun Bindler stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 



 
Auf Antrag erfolgt eine Abstimmung per Akklamation.  
Dem Antrag auf Entlastung wird einstimmig stattgegeben. 
 
Der Vorstand des TV Jahn Sinn ist damit entlastet. 
 
TOP 9: Neuwahl des Vorstandes 
 
Zum Wahlvorstand wird Rudolf Weck vorgeschlagen und einstimmig per Handzeichen 
gewählt. Er übernimmt die Moderation der Vorstandswahl. 
 
Wahl des 1. Vorsitzenden: 
 
Vorgeschlagen wird Wilfried Rinker, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Wilfried Rinker gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Wilfried Rinker nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 2. Vorsitzenden: 
 
Vorgeschlagen wird Michael Kuhlmann (lehnt ab), Michael Weyel (lehnt ab) Steffen Bieber 
(lehnt ab) und Sven Kirsten. 
Per Akklamation wird Sven Kirsten gewählt, 27 Ja, 0 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen 
Sven Kirsten nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Kassenwartes / Kassenwartin: 
 
Vorgeschlagen wird Petra Kempe, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Petra Kempe gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Petra Kempe nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Schriftführers / Schriftführerin: 
 
Vorgeschlagen wird Christina Ulm (lehnt ab), Ralf Weyel, Steffen Bieber (lehnt ab). 
 
Per Akklamation wird Ralf Weyel gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Ralf Weyel nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Sportwartes / Sportwartin: 
 
Vorgeschlagen wird Sarah Schlicht, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Sarah Schlicht gewählt, 28 Ja, 0 Gegenstimmen, 2 Enthaltung 
Sarah Schlicht nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Kulturwartes / Kulturwartin: 
 
Vorgeschlagen wird Barbara Freischlad, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Barbara Freischlad gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 



Barbara Freischlad nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Technischen Wartes: 
 
Vorgeschlagen wird Wolfgang Betz, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Wolfgang Betz gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Wolfgang Betz nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Pressewartes: 
 
Vorgeschlagen wird Christina Ulm (lehnt ab), Petra Hermann-Weck. 
 
Per Akklamation wird Petra Hermann-Weck gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Petra Hermann-Weck nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 1. Beisitzers (Mitgliederverwaltung): 
 
Vorgeschlagen wird Christina Ulm, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Christina Ulm gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Christina Ulm nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 2. Beisitzers (Integration): 
 
Vorgeschlagen wird Judith Kirsten, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Judith Kirsten gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Judith Kirsten nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 3. Beisitzers (Z.B.V.): 
 
Vorgeschlagen wird Heike Kögel, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Heike Kögel gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Heike Kögel nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 4. Beisitzers (Hausmeister): 
 
Vorgeschlagen wird Dennis Kögel, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Dennis Kögel gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Dennis Kögel nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 5. Beisitzers (Seniorenarbeit): 
 
Vorgeschlagen wird Horst Peich, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Horst Peich gewählt, 29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Horst Peich nimmt die Wahl an. 



Der Jugendwart Kevin Hartung wurde am 16.03.2018 von der Jugendversammlung zum 
Jugendwart gewählt. 
Die Versammlung bestätigt Kevin Hartung als Jugendwart mit 30 Ja-Stimmen. 
 
TOP 10: Neuwahl eines Kassenprüfers 
 
Heidrun Bindler scheidet als Kassenprüfer aus. 
 
Vorgeschlagen wird Michael Weyel, keine weiteren Vorschläge. 
 
Michael Weyel wird per Akklamation mit 29 Ja, 0 Gegenstimmen und 1 Enthaltung zum 
Kassenprüfer gewählt. 
 
TOP 11: Haushaltsplan 2018 
 
Die Kassenwartin Petra Kempe erläutert den Haushaltsplan 2018, hier stehen Einnahmen vom 
ca. 38.500,00 € Ausgaben von 39.250,00 € gegenüber. Verlust 750,00 €. Eine Aussprache 
erfolgt nicht. Der Haushaltsplan wird mit 1 Enthaltung genehmigt. 
 
TOP 12: Veranstaltungen 2018 
 
Kulturwartin Barbara Freischlad gibt einen Überblick über die Veranstaltungen 2018. 
Die Termine dazu werden auf der Webseite des TV veröffentlicht. 
  
TOP 13: Anträge 
 
Es liegt ein Antrag auf Satzungsänderung vor, er betrifft den §7 Absatz 4 Beiträge Termine: 
 
Alt : Die Beiträge sind im Voraus und bargeldlos zu zahlen, entweder ganzjährig, bzw. für das 
erste Halbjahr zum 01.04., für das 2. Halbjahr zum 01.10.. 
 
Neu: Die Beiträge sind jährlich im Voraus und bargeldlos zu entrichten und werden im 1. 
Quartal eines jeden Jahres per Sepa-Mandat eingezogen. 
 
29 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
Damit ist die Satzungsänderung beschlossen. 
 
TOP 14: Verschiedenes 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Um 22:00 Uhr wird die Versammlung geschlossen 
 
Für das Protokoll:  
 
 
Ralf Weyel      1. Vorsitzender: Wilfried Rinker 
 
 


